
１ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

１ 開 催 日 平成 28 年１月 14 日（木）

２ 開 催 場 所 新館８階 教育委員室

３ 出席した委員 吉田委員長、森委員、坂元委員、廣岡委員、田渕教育長

４ 出席した職員 諏訪教育総務部長、日浦教育指導部長、

大西教育総務部次長、青山教育指導部参事、

吉田教育総務課長、竹中学務課長、

野村社会教育・スポーツ振興課長、大西学校教育課長、

長瀬青少年育成課長、長谷川教育研究所長、

竹内中央図書館長、芝本教育総務課副課長

５ 傍 聴 者 ３人

６ 議 事 の 要 旨

○ 開 会 午後２時 00 分

○ 会議録署名委員指名のこと

吉田委員長、坂元委員に決定

○ 12 月定例教育委員会会議録報告承認のこと

（事務局から会議録朗読報告）

承 認

○ 会議公開の可否決定のこと

全ての議事を公開することに決定

○ 次期定例教育委員会予定日のこと

２月４日（木）午後２時から開催することに決定



○ 教育委員諸報告

〔委員長から〕

（１）成人式について

新成人と先輩とのやりとりがあるなど、内容も良く考えられているため、新成人

が気持ち良く参加してくれているように感じた。

一方で、選挙権年齢の引下げ等により、式の位置付けが変わってくる可能性もあ

るため、主催する組織のあり方等について、次年度に向けて検討を進める必要があ

ると感じた。

また、自分好みの印鑑を作成できる「ネーム印」を記念品としていること等、良

い点については是非次年度以降に引き継いでいってほしい。

（２）年賀交歓会について

進行の中で、国歌は「独唱」、加古川市歌は「斉唱」とのアナウンスがあったこと

に違和感を覚えた。学校園の入学式や卒業式の際にも国歌を歌う機会があると思う

が、どのように指示し、どのような姿勢で取り組むのかという点が重要になる。

〔坂元委員から〕

（１）成人式について

昨年に引き続き２回目の参加であったが、静かな雰囲気の中で落ち着いて進行さ

れていた。また、新成人が司会を担当していた点も良かったと思う。

〔廣岡委員から〕

（１）成人式について

座席が限られた会場においても新成人は整然と詰めて座っており、ざわつきも少

なく、他市町と比較しても良い雰囲気であった。

○ 教育長諸報告

（１）平成 27 年第５回市議会（定例会）における一般質問について

12 月７日、８日の２日間において、８名の議員から一般質問があった。それぞれ

の質問の趣旨と答弁の要旨を簡単に説明する。

なお、詳細な内容については、後日、市ホームページに掲載予定である議事録によ

り確認をお願いしたい。

（２）平成 28 年第１回市議会（定例会）日程について

２月 26 日から３月 25 日において開催される。



○ 教育総務部長諸報告

（１）パブリックコメントの実施結果について

「加古川市教育振興基本計画」の案に対しては１名の方から７件のご意見が、「子

どもの読書活動推進計画」の案については４名の方から 16 件のご意見があった。

委 員 ： それぞれの計画について、策定に向けた今後の流れを教えてほしい。

事 務 局 ： 教育振興基本計画に関しては、１月 18 日に予定されている検討委員

会においてパブリックコメントへの対応について協議し、１月末には、

検討委員会から答申をいただく予定である。次回の教育委員会におい

て協議事項として提案したい。

事 務 局 ： 子どもの読書活動推進計画に関しては、１月 15 日に策定委員会を開

催し、パブリックコメントへの対応について協議する予定である。当

該計画はこども部も密接に関係していることから、市長決定を予定し

ている。策定時期については、教育振興基本計画とほぼ同じ時期の予

定である。

委 員 ： 先日、市内の図書館を利用する機会があったが、職員の対応は非常

に丁寧なものであった。

今回いただいたパブリックコメントについて、それぞれの意見への

対応内容は、今後公表するのか。

事 務 局 ： その予定である。

委 員 ： 先日、近隣市の「子どもの読書活動推進計画」が新聞に取り上げら

れていた。新図書館の立ち上げに関する記事に連動したものであった

が、本市においても効果的なＰＲが必要であると感じた。

委 員 ： 教育委員会が所管しているホームページのアクセス数は把握できる

のか。

事 務 局 ： ホームページの管理部署に問い合わせれば、確認可能である。

委 員 ： 随時確認してアクセス数の増加に努めるとともに、教育行政に関す

るコンテンツの充実を図るなど、効果的な情報提供のあり方について

検討してもらいたい。

また、定例教育委員会で報告されている子どもたちの活動の実績等

についても、差し支えなければホームページへの掲載を検討してもら

いたい。



（２）加古川市学校給食展の開催について

加古川市の学校給食の取組を広く市民に紹介し、理解を深めてもらうことを目的に

学校給食展を開催する。

日 時：１月 23 日（土）10 時～15 時 30 分

場 所：加古川西公民館

テーマ：心とからだを育てる学校給食 ～未来へつづく 元気をつくる食生活！～

内 容：食育体験コーナー、児童作品展示、試食コーナー、パネル展示など

（３）感染性胃腸炎による学級閉鎖について

平成 27 年 12 月 15 日 野口北小学校の３年生の１学級で「感染性胃腸炎」による

学級閉鎖を決定した。

学校名 野口北小学校

閉鎖した学級数 ３年生 １学級（在籍児童数 34 人）

閉鎖の期間 平成 27 年 12 月 16 日（水）～17 日（木）２日間

欠席状況（野口北小学校）

平成 27 年 12 月 15 日の欠席状況

３年２組 34 人 中 14 人欠席

（４）加古川市奨学資金基金の廃止について

平成 27 年度末をもって、加古川市奨学資金基金を廃止する。廃止後の基金は、加

古川市の他の基金に積み立て、基金の原資のみを管理する。

なお、３月議会では加古川市奨学資金基金条例の廃止について、３月の教育委員会

では加古川市奨学資金基金条例施行規則の廃止について、それぞれ提案予定。

以上、４件について報告



○ 教育指導部長諸報告

（１）平成 28 年加古川市成人式、同窓会事業について

日 時：平成 28 年１月 11 日（月・成人の日）

会 場：加古川市民会館 大ホール 他

委 員 ： 成人式の翌日が休日となるよう、１日早めて日曜日に開催してほし

いという要望があるが、日曜日には消防出初式があることや、近隣市

町の成人式の日程との兼ね合いもあり、日曜日に開催することは難し

い状況である。

事 務 局 ： 今年の成人式について補足すると、当日は晴天であったこともあり、

非常に参加人数が多く、記念式典には推計で約 1,700 名の参加者があ

った。

（２）第８回加古川教育フォーラムの開催について

フォーラムでは、本市教育の今年度の取組を振り返るとともにユニット 12 の方向

性について考える。

日 時：平成 28 年２月 13 日（土） 14：00 ～ 16：15

会 場：加古川市民会館 大ホール

（３）平成 27 年度 加古川市小中学生 理科作品展・美術展・書写展の開催について

加古川総合文化センターにおいて、児童生徒の作品を展示する。

理科作品展：平成 28 年１月 15 日（金）～ 17 日（日） ９：00 ～ 17：00

美 術 展：平成 28 年１月 22 日（金）～ 24 日（日） ９：00 ～ 17：00

書 写 展：平成 28 年１月 29 日（金）～ 31 日（日） ９：00 ～ 17：00

（４）平成 27 年度加古川市心身障がい児（者）冬季野外学習の実施について

市内の小学校、中学校の特別支援学級生が雪遊び体験をする。

日 時：平成 28 年１月 22 日（金）

場 所：神鍋山スキー場（豊岡市日高町栗栖野）

（５）平成 27 年度加古川市ふれあい作品展の開催について

障がい者（児）が趣味の活動や学習活動で制作した作品を展示する。

日 時：平成 28 年１月 26 日（火）～ 31 日（日） ９：00 ～ 16：00

会 場：加古川総合福祉会館 大ホール

（６）第 31 回 加古川市小学校管楽器交歓演奏会の実施について

金管楽器を含む合奏・アンサンブルが予定されている。

日 時：平成 28 年２月６日（土） 10：00 ～ 15：00

会 場：加古川市民会館 大ホール



（７）第 24 回 加古川市障がい者海外派遣事業の実施について

市内に在籍する中学校特別支援学級生徒等の８名を、２月８日（月）～15 日（月）

の８日間、オークランド市（ニュージーランド）に派遣する。

（８）第４回社会教育委員会議について

平成 27 年 12 月 18 日（金）、青少年女性センター大会議室で開催された。

（９）その他関係行事について

平成 27 年

12 月５日（土）、全国中学生人権作文コンクール全国大会

陵南中学校１年 江里口 虹花（ななか）さん 奨励賞受賞

13 日（日）、全国中学校駅伝大会

陵南中学校陸上競技部 男子の部 第７位入賞

加古川中学校陸上競技部 女子の部 第 10 位

以上、９件について報告

○ 閉 会 午後３時 15 分


